magistrat et de plusieurs agents de si-reté, ils out fouille dix maisons à Rou-baix et deux autres à Tourcoing, dans lesquelles les bandits pouvaient trouver

in refuge.

Leurs recherches furent terminées à h. 30 et ne donnèrent aucun résultat. Des ordres formels avaient été donnès un policiers pour arrêter les personnes his auraient donné asile aux bandits et c seraient, par consequent, rendues cupables de recel de malfaiteurs.

A 10 h. 30, les inspecteurs de la Süreté énérale ont quitté la ville.

Sont-ils en Belgique?

Les insaisissables bandits ayant dé-outé toutes les pistes, on se demande wes auxiété où ils se sont réfugiés. Peut-être ont-ils repris de chemin de a Belgique.

A ce sujet, il convient de rappeler que A ce sujet, il convient de rappeler que ous avons annoncé dans nos éditions samedi, que vendredi matin, un Belge mant travailler à Ronbaix, avait cru percevoir les bandits, le long du canal, quai de Marseille, près du pont Dau-enton. Ce fait qui paraissait invraisem-able ce jour-là. ne l'est plus aujour-hui. En effet, les bandits étalent reve-us à Roubaix vers minuit. Ils ont pu reposer quelques heu s' dans cette fla et, avant l'aube, repartir vers la elgique, ne voulant pas passer la fron-

se reposer queiques neu vi dans cette veila et, avant l'aube, repartir vers la Belgique, ne voulant pas passer la frontière au grand jour.

Un fait pourra peut-être donner plus de poids à notre hypothèse. C'est qu'en effet. Flendroit ou libratie en tre peus principal proches de la Belgique : un quart d'heure à peine de marche.

CRUE DE LA LYS

On nous informe de Deulémoni que par suite des pluies perfisiantes, le inveau de la Lys augmente journellement et fait rappeler a beaucoup ses inondations qui sont toujours très dangereuses; en elfet, en ce moment, la Lys à une vitesse d'environ 6 kilométres a l'heure soit le pas d'un homme, du gat de pareil courant, les batellers se voient dans l'obligation d'employer un politose pour pouvoir effectuer leurs voyages sans avaries. Souhallons que cette année se passes sans qu'il arrive comme les années précédentes, que l'eau demeure très iongtemps sur les champs et prairies, occasionnant ainsi dus dégâts considérables. On nous informe de Deulémoni qu

La crise charbonnière

LA CONFERENCE DE LENS
DES MINEURS DES TROIS BASSINS
A OHARCE LES REPRESENTANTS
DES OUVRIERS DE RENUUNTAER
LES REPRESENTANTS
DES OUVRIERS DE RENUUNTAER
LES REPRESENTANTS
DES OUVRIERS DE RENUUNTAER
LES REPRESENTANTS PATROMAUX
Après la réunion de samedi à DOUAI, au cours de laquetie les membres du comité de la Fédération régionale ues Syndicais confédéres Mineurs
G'ANZIN, du NORD et du PAS-DE-CALAIS profestèrent ontre la dénourciation de la convention des salaires, ces syndicais ont lein ulter, à LENS, a la Maison Syndicale, une « conférence d'information » pour entendre les expirations des membres du Comité » sur la position à prondre devant les éve nements à venir ».

A l'issue de cette conférence, il a cœ defeddé que les représentants patronaux afin de connaître exactement la signification de la lettre de dénonclation des conventions.

Lorsque cette entrevue aura eu lieu, le résultat en sera communiqué aux ouvriers réunis en congrès et qui envisageroni alors l'atitude à présadre.

LES MINEURS POLONAIS
FONT CONFIANCE & LA C. G. T.

Dans l'après-midi, les représentants

FONT CONFIANCE A LA C. G. T.

Dans l'après-midl, les représentants des groupes de mineurs polonais confédérés des bassips, du Pas-de-Calais, cu Nord et d'Anzin, as sont reunits écalements de la confedérés les Assents Syndicales de LENS, pour étamitier les situation qué deur est faite par la crise.

Is ont commencé par prendre les aispositions nécessaires pour faire fonctionner leur Frédération des Emigrés, fondée dernièrement.

Après avoir enlendu les explications données par leur président. M. Majorczyk, les détegués ont approuvé une motion par laquelle ils déclarent renouveler leur confiance au bureau Syridical des mineurs confédérés des bassins d'Anzin, du Nord et du Pas-de Calais.

Calais. DES MINEURS UNITAIRES, A LENS RECLAMA UNE ENTREVUE AVEC LE COMITÉ DES HOUILLERES ET PRECONISA LA GREVE COMME MOYEN DE RESISTANCE

Les délégués des sections syndicales des mineurs unliaires des Bassins du NORD, d'ANZIN et du PAS-DE-CALAIS

des mineurs unitaires des Bassins du NORD. d'ANZIN et du PAS-DE-CALAIS se sont réunis également hier en congrès extraordinaire, à LENS, afin d'examiner la situation créée par la dénonciation de la convention des salaires. L'assemblée acciama la déclaration d'un orateur disant ... Lès mineurs doivent sulvre le mot d'ordre du syndicat unitaire, c'est-à-dire la résistance la plus énergique contre tout d'indimitait de la configuration de la convention de la configuration de la configur

TRÊVE NAVALE D'UN AN ?

A Londree, on prête au Elats-Uni Intention de proposer à Genève la cu-linsion d'une trève des construction navales d'une durée d'un an.



LES FUNÉRAILLES NATIONALES DE M. ANDRÉ MAGINOT

** (SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE) ****

Les troupes, longtemps avant le char funèbre, ont commencé leur marche vers les Invalides, avec leurs drapeaux et leur musique. D'autres regiments ont formé une hale mouvante qui se deplace avec le cortége.

Le fanion du ministre de la Guerre est, porté par l'adjudant Lavoile. Immédiatement après le char viennent des sous-officiers qui, sur des coussins, portent les décorations du défunt. Ils ont été choisis parmi les différentes armes de la garnison de Paris. On remarque parmi eux un garde républicain. Fuis, c'est la famille : le frère de les Masginot ; son beau-frère, M. Jought les neveux et coussins du ministre de la celui-ci, une mer de la mille fille de celui-ci, une mer de les membres du Cabinet civil ayant à leur tête : MM. Louvel et Thomas, directeur et chef du Cabinet civil ayant à leur tête : du Cabinet et les officiers du Cabinet militaire, au premier rand desquels on remarque les généraux Requin et Bouy, chef et chef adjoint.

Le groupe des personnalités, celui des mutilés, des aveugles, ex-combattants, etc...

gles, ex-combattants, etc...

Puls, voici que débouche seul de la cour d'homeur, le général Braconnier, représentant le président de la République. Ce sont alors, cheminant obte à côte, MM. Lebrun, président du Sénat, et Fernaud Bouisson, président de la Chambre des députés.

M. Pierre Laval a pris la tête des ministres et sous-secrétaires d'Etat, qui sont presque tous présents. M. Léger, directeur des affaires politiques et du cabinet au ministère des Affaires étrangéres, représente M. Briand. Le bureau du Sénat et celui de la Chambre des députés forment la suite du cortège. Ils sont précédés des huissiers en manteau d'apparat. C'est alors le Conseil supérieur de la guerre, dont les membres ont revêtu leur uniforme de cérémonie, beaucoup ayant adopté la nouvelle tenue sombre et le bicorne plume.

Enfin, troupe douloureuse et émouvante où l'on voit des amputés et des aveugles ; voici les représentants d'associations d'anciens combattants venus sulvre le corps de leur camarade.

L'hommage de la foule

L'hommage de la foule

L'hommage de la foule
Par un ltinéraire allongé, en remontant la rue Saint-Dominique, le cortège gagne le boulevard Saint-Germain
qu'il suivra jusqu'à la Chambre des
députés pour s'engager ensuite sur le
Quai d'Orsay.

Les troupes qui forment la haie d'honneur présentent les armes. Partout sur
le trottoir, atux fenètres, c'est la foule
emue et recueille. Rue de Solferino, les
anciens combattants, groupes par associations autour de ieurs drapeaux, se
sont joints au cortège après avoir salué
au passage.

sont joints au cortège après avoir salué au passage.

Au fur et à mesure que les dermiers rangs du convol ont défilé, les Parisiens débordent les barrages, emplissent la chaussée et font au convol une sorte de prolongement populaire.

Bur les marches de la Chambre des députés, le public a pris place très nombreux aussi. Le cortège avance lentement au milleu de ce concours de population, jusqu'à l'esplanade des Invalides, tout entière occupée par des délégations d'anotens combattants, des troupes de boys-scouts et des enfants des écoles.

La cérémonie religieuse

La cérémonie religieuse

Le soiell dui a percé le brume, éclaire le dôme des invalides boradue le cortège s'arrête devant la grille d'eltrée.

Aux abords des Invalides, tous les lampadaires ont été voilés de crèpe. Sur l'Esplanade, où trois tribunes ont été édiflées, la foule est massée sur trois cu quatre rangs et un emplacement a character de la company de la contre de la c

par les armées françaises penuant ac-siècles. Bien avant l'heure de la cérémonie, les personnalités officielles prennent place dans les travées qui leur sont ré-

Bien avant l'heure de la ceremonte, les personnalités officielles prennent oplace dans les travées qui leur sont réservées.

Parmi les membres des corps constitués, on remarque les robes rouges des l'angistrats et les habits verts des membres de l'Institut conduits par le nouveau président, Mgr Baudrillart, qui porte le manteau romain violet.

Le clergé de Sainte-Clotilde, ayant à sa tête le chanoine Verdrie, curé de la paroisse, est allé processionnellement à la rencontre du cardinal archevêque le Faris, qui préside la cérémonie.

Lorsque la tête du cortége pénètre dans l'église, la Cantoria, que dirige M. Jules Meunier, entonne le «Requiem », de Gabriel Fauré. Cependant le cercueil est porté jusqu'au catarais que consoure des drapeaux criva suivalent le cortège, gasgnent se qu'ul leur ont été réservées. Le général praconnier prend place dans le sanctuaire aux côté du prince de Monaco, qui, général de l'armée française, avait reçu des mains de M. Maginot, il y a qu'elques semaines, les baignes de grand'croix de la Légion d'honneur.

Dans le chœur, face à la famille du ministre débunt, s'installent les membres du Cônsell supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiats de M. Maginot. L'église est toute illuminée par les rayons d'un soleil clair et tiède. Pendant la messe, qui est dite par M. l'Abbé de l'Epinois, ancien officier supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiats de M. Maginot. L'église est toute illuminée par les rayons d'un soleil clair et tiède. Pendant la messe, qui est dite par M. l'Abbé de l'Epinois, ancien officier supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiats de M. Maginot, au consell supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiats de M. Pabbé de l'Epinois, ancien officier supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiate de M. Pabbé de l'Epinois, ancien officier supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiate de M. Pabbé de l'Epinois, ancien officier supérieur de la Guerre et les collaborateurs immédiates de M. Pabbé de l'Epinois, ancien officier sup

lie; M. Walter Edge, Ambassadeur de Etats-Unis; les Ambassadeurs et Minis tres plénipotentiaires; les Attachés mi

etata-Unis; les Ambassadeur des tres plénipotentiaires; les Attachés mi-ltaires, etc... Le cercueil est amené à l'entrée de l'avenue Gallieni, le porte-drapeau du 14º Régiment Territorial se place à la iroite du cercueil, le porte-fanion est 1 gauche.

Le discours de M. Laval

M. Pierre Laval commence d'une voix

M. Pierre Laval commence d'une voix forte son discours; il prononce ces mots:

« J'adresse, au nom du gouvernement, un supréme hommage à la mémodre d'André Maginot, dont la mort soudaine vient de frapper si cruellement le pays et l'armée. Je viens de perdre un collaborateur et un ami.

» Dimanche dernier, il y a juste une semaine, je m'étais rendu à son chevet. La maladie l'avait terrassé. Il me reconnut cependant et me souriant à travers sa fièvre, il me dit; « Je suis hors de combat, continue ».

» Puis ce chef robuste, cet entraîneur d'hommes, reprit sa lutte avec la mort.
» Comment cet adieu émouvant au président du Conseil, par le ministre de la Guerre qui va mourir, n'évoque-rait-il pas l'image légendaire du sergent Maginot, foulliant les abords de Verdun à la tête d'une poignée d'éclaireurs, suspendant un moment sa marche pour serrer la main d'un camarade de comba, et luit transmettre une consigne : celle que, dans la vie publique comme au front, André Maginot a tou-jours observée, le devoir envers la Patrie. »

M. Maginot pendant la guerre

M. Maginot pendant la guerre

M. Laval rappelle ensuite la vie politique de M. Maginot, puis sa conduite
pendant la guerre jusqu'au 9 novembre
1914 où, pris sous le feu de l'ennemi, il
tombe grièvement atteint.

« Cependant, avec une poignée de
survivants, encerclé par un ennemi supérieur en nombre, il tient de longues
heures jusqu'au soir, jusqu'au moment
où ses hommes, à la faveur de la nuit,
pourront se replier vers les lignes francaises et emporter leur grand sergent
blessé.

blessé. Immobilisé pendant un an sur un lit d'hipital, il fait l'étonnement de tous par sa bonne humeur, il s'inquiéte seu-lement du sort de ses compagnons d'ar-mes. Il ne se rétablira jamais. C'est invalide, entre béquilles, qu'André Ma-ginot revient au Palais-Bourbon pour continuer à servir son pays. Ce patrio-tisme inaitérable, cette vaillance direc-pous les retrouveros désordirecle, nous les retrouverons désormats in chaque étape de sa carrière parlemen aire et gouvernementale ».

Le président du Oonseil ajoute :

Le président du Consell ajoute :
« Depuis son retour à la Chambre,
comme président de la commission de
l'armée, ou comme ministre, il participe
à l'effort d'organisation indispensable
pour permettre à nos soldats de tenir
et de vainere. Et, au jour du défilé de
la yictoire, passant sous l'Arc de
l'itolorie, ses deux cannes, André
Maginot, sergent, parlementaire et ministre, pouvait se dire qu'en servant
son pays, il avait pleinement accompli
son destin ».
L'orateur retrace l'œuvre ministérielle

son destin ». L'orateur retrace l'œuvre ministérielle du défunt. Il aimait la paix, « mais il considérait que la sécurité de la France était la condition de cette paix ».

« Le salut de l'armée et de la patrie »

M. Laval dit en terminant :

« Face à ce viell hôtel des Invalides
qui exaite, en même temps que la splendeur de notre passé militaire, l'héroisme sacrè de ceux qui ont souffert pour
le pays il était naturel que le gouvernement vous conviàt à vous incliner devant
la dépouille d'André Maginot, soldat de
Verdun, mutilé de la guerre, chef de
l'armée, mort en fonctions.

» André Maginot nous apparaît comme
le signe même du patriolisme. Puisse
cette pensée apporter une consolation
à la douleur de sa fille, de sa mêre, de
trus les siens et à la tristesse de ses
amis. Que nos soldats, en défilant une
dernière fois devant André Maginot, lui
apportent le salut de l'armée et de la
patrie ».

Le défilé des troupes

L'emotion a gagné peu à peu le Président du Conseil et c'est à la péroraison, d'un acceni painètique, qu'il laisse tomber les derniers mois : « Soldat de Verdun, mutilé de la guerre, mort en fonction. »

Aussilôt, le défilé commence. Il se poursuivra pendant plus d'une heure. A pied, le général Gouraud salue de l'épée le cercueil et se place devant la grille des Invalides. La Musique de la grande de la crarde ouvre le défilé, dont l'ordre est celui des cérémonies militaires solennelles. Ce sont d'abord les élèves des grandes écoles, puis les pompiers de Paris ; les chasseurs à pied du bassil; lon die de la crarde ouvre le défile dont l'ordre est control de la grande de la garnison de l'est de la garnison de l'est de la garnison d'artilleurs. Des trompettes précèdent les formations d'artilletire, puis c'est la cavalerle, les chars d'assaut, les autosmitrailleurses. Les officiers saluent du sahr- ou de l'épèe le cercueil lorsqu'ils parviennent à sa hauteur. Un peloton de gardes républicains marque la fin du défilé à 11 h. 45.

A la Chapelle Saint-Louis

A la Chapelle Saint-Louis

Le corps est ensuite transporté à la
chapelle Saint-Louis, où il attendra le
départ pour Revigny.

M. Pierre Lavai, avant de quitter les
invalides, a tenu à saluer une dernière
fois le corps de son collaborateur et à
présenter ses condoléances aux membres de la famille. Les principaux chefs
de l'armée ont conduit le corps jusqu'au caveau provisoire.

La situation ministérielle

M. LAVAL REPRENDRA AUJOURD'HUI LES CONVERSATIONS

ECHOS

CHOS

On tite toujours le nom de M. Tardieu pour le portéteuille de la Guerre. Un sénateu. M. Julien Durand, o. plus probablement M. Peyronnet, irait à l'Agriculture. M. Pierre Laval prendrait les Affaires étrangères, l'Intérieur étant dévolu à M. Cathala, le sous-scarétaire actuel. Attributions, d'ailleurs, encore blen incertaines, car elles prélugent des conversations fort importantes et sans douts décisives qui auront lieu sujourd'hui.

DES CONSEILLERS MUNICIPAUX BIEN DECIDÉS A DÉMISSIONNER

Le Préfet avait récemment refusé d'accepter la démission de 15 des mem-bres de la Municipalité de Royan. Les mêmes conseillers, comprenant notam-ment le Maire, réunis hier matin, oni décide de donner pour la seconde fois leur démission.

L'ASSEMBLÉE ANNUELLE

DES ANCIENS NORMALIENS L'assemblée générale annuelle des An ciens Elèves de l'École Normale Supr rieure a eu lieu hier après-midi, dan la saile des Actes de l'École de la ru d'Ulm, sous la présidence de M. Emil Borel, membre de l'Institut, qui a pro noncé un discours.

LE PRINCE D'ÉTHIOPIE A FONTAINEBLEAU

Le Prince d'Éthiopie, accompagné de secur et d'une suite, a visité his après-midi, le Palais de Fontainebleau

UNE ATTAQUE DE 12.000 ÉMEUTIERS DANS L'HINDOUSTAN

A Srinagar (Cachemire), la police ayan arrêté trois individus accusés d'incendie une bande d'environ 12.000 émeutier armés a attaqué le poste de police et déil vre les prisonniers.

TREIZE VICTIMES

D'UNE EXPLOSION EN PERSE

La Politique Régionale LES ÉLECTIONS LÉGISLATIVES

M. Ernest Couteaux, ancien député, conseiller géaéral, maire de saint-ámand, a été proposé comme candidat par le Parti socialiste, dans la deuxième circonscription.

On nous communique :

On nous communique;
« Les sections socialistes de la deuxième circonscription de Valenciennes ont tenu un Congrés à la mairie d'Anzin, le dimanche 10 janvier, à 10 heures, en vue de la désignation de leur candidat aux elections législatires prochaines. Sainteres M. Errest Coulesux, maire de Sainteres de la communique de la communique de la communique des membres du Parti socialiste, appartenant à la deuxième circonscription de Valenciennes.

nent à la deuxième encourse. Valencieunes » Ces résultats furent salués par des la constitu-» Ces résultats furent salués par des applaudissements.

» Il fut ensuite procédé à la constitution du Jounité électorsi, appelé à organiser dans la circonscription, une campagne de propagande, qui semble devoir être manée, avec la plus exfrance vigueur, en teux, a la condicture de la E. Gouteux, et député sortant est M. Léon Millot, maire de Valencieanes, ancien sous-serétaire d'Etat à la guerre.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI l. Charles Goulaux, dépuié du Nord, ler adjoint au maire de Doual, a été proposé comme candidat par la section de Doual du Parti socialisie dans la première circonscription.

On nous communique;

« Les membres des groupes composant la section de Doual du Parti socialiste, réunis dimanche à ieur stège, rue des Ferronniers 19, ont félicité M. Charles Goniaux, ler adjoint au maire de Pousi, député du Nord, de la manière dont il a rempii son mandat de député et ont chargé sea délégués de proposer au Congrès do la prenifère circonscription de bousi, qui se tiendra le 31 janvier à Fiers-en-Escrebieux, de désigner à nouveau M. Charles Goniaux comme candidat du Parti socialiste aux prochaînes élections législatives. M. Goniaux fit ensuite un large «posé de la altuation politique et économique très applaudi par l'assemblée ». On nous communique:

M. Irénée Carlier, conseiller général maire de Vertain, a été proposé coamme candidat, par le Parti socialiste, dans la 2e circonscription de Cambrai.

la 2e circonscription de Cambrai.

Dimanche à 16 neures s'ast tenu à ia
Maison du Peuple, rue de Selle, à Solesmes, un Congrés des sections du reit
cambrai en vue de la désignation d'un
candidat de ce parti aux élections légisiatives prochaines. Ceite assemblée, à laquelle arsistaient environ 150 délégués,
fut présidée par M. Lebas, maire de Roubaix, conseiller général, secrétaire de la
Fédération socialiste du Nord.

Avant qu'il fut procédé au vote, MM.
Augusie Beauvillz.in maire de Caudry,
ancien député. Gaston Bracq, maire de
Bertry, Léonnar Carré, conseiller municipal à Le Cateau, Eugéne Pièvet, directeur d'école à Caudry, qui avaient été désignés comme candidats par diverses sections se reliférent.

ir d'école à Caudry, qui avaient été dé-nés comme candidate par diverses sec-ns se relirérent. En conséquence. M. Irénée Carlier, con-lier général, maire de Vertain, demeuré u, fut désigné à l'unanimité candidat Parti occisitée dans la 2e circonscrip-n de "ambrat.

ARRRONDISSEMENT D'ARRAS LE PARTI BADICAL ET BADICAL SOCIALISTE A DESIGNE SES CANDIDATS

sion.

» Après discussion et vote, les candidate
ont été désignés : Pour la première circonscription : M. Méaux, avocat à la
Conr d'Appel de Paris, et pour le
scieme circosacription : M. Delpiace, conseiller général du canton de Warquien
et maire de Sauchy-Lestrée. »

ELECTION CANTONALE

CANTON DE MARCHIENNES M. Brachelet, maire commaniste de Somain, a été éla coaselller géaéral Somain, a été éla coaseiller géaérai Voici le résultat des élections canto-naies qui ont eu iteu hier dimanche i l'effet de pourvoir au rempiacement de M Mercier. consoiller général décâdé : Inscrits : 9,323 ; votants : 7,751 : Sur-frages expruéa : 7,869 Desmoultes (rép.) 2,303 voix : Planque (soc. 1 été voix : Erachelet (com.) . 1,75 voix élu. The ramifestation sociams le nouvel étu.

HORAIRE ST. TRAINS SE IS CT du NORD
GUIDE HOROITEUR MASSON
LE PLUS COMPLET LOUIS MASSON
LE PLUS COMPLET LOUIS MASSON
LE PLUS PRATIQUE COUVERTURE POUSSE
EN VENTE PRETOUT LOUIS-190. Temps de Ulla.

Roubaix

PEUILLETS ROUBAISIENS

J'AI DU BON TABAC...

« J'ai du bon tabac, tu n'en aura pas », c'est la chanson qui dit celà, c'est malheureusement parfois aussi la Régie.
L'herbe à Nicot qui se vend à des prix si abordables chez nos voisins belges est débitée chez nous non pas à son pesant d'or, mais largement à son pesant de nickel et le brave homme qui doit gratter sur « son dimanche » pour acheter un perlot que l'habitude lui a rendu nécessaire, sait ce que lui coûte son « vice » comme dit la bourgeoise avare!

son « vice » comme dit la bourgeoise avare !

Depuis une époque ou la régie nous offrait ses produits présentés à la diable, il y a eu certes un gros progrès réalisé et vous pouvez maintenant acheter tabac et cligarettes dans des enveloppes qui font plaisir à l'œil.

Les prix ont bien suivi la courbe ascendante, mais toute distraction doit se payer et l'on aligne sans trop y penser ses cinquante sous pour un paquet de Gauloises bleues.

Cependant la note paraît amère lorsqu'au lieu de tabac, on trouve dans les « roulées » une bûche magistrale ou pis encore un « ersatz » inattendu.

C'est le contribuable qui se trouve roulé et qui proteste.

C'est le contribuable qui se trouve roulé et qui proteste.
Un de nos lecteurs, nous a remis ces jours derniers avec un petit mot indigné une Gaudoise qui contenait en ses flancs un morceau de toile émeri.
Evidemment le plaisanterie est un peu saumatre surtout si l'on considère que le morceau de toile émeri était en mauvais état et inutilisable pour son emploi habituel.

Dant être, enpès tout s'agissaiteil de

Peut être, après tout, s'agissait-il de Peut être, après tout, s'agissait-il de cigarettes-surprises contenant des cadeaux de nouvel-an ? Il serait permis en ce cas de demander à l'administration compétente de choisir plus judicieusement sea cadeaux et pour notre lecteur, nous nous permettrons respectueusement de lui demander qu'à l'avenir, elle emploie pour la fabrication de ses cigarettes de la toile émeri neuve. ou même de préférence... du tabac !

BOCK MEYERBEER Medaille.....d'Or PRIX AU CONCOURS DE GAND 1921

LA RADIESTHÉSIE APPLIQUEE **AUX PIGEONS VOY AGEURS**

UNE CONFERENCE DE M. POTHIEZ

M. Pothiez, d'Antoing, savant réputé, dans le monde de la radiesthèsie, a fait hler, au Cercle colombophile « Le Pro-grès », une intéressante conférence sur l'art du sourcier appliqué aux pigeons voyageurs.

gres », une intressante conterence sur l'art du sourcier appliqué aux pigeons voyageurs.

Cette causerie, suivie d'expériences du plus haut intérêt, fut faite devant un nombreux auditoire, composé de « coulonneux » toujours souteux de se priettionner dans l'art colombophile, d'amateurs, déstreux de se faire une déée des choses de la radiestrisé, speried d'intités et de sceptiques. Beaucoup de ces derniers, sortirent d'allieur de la salle de conférence moins convaincus dans leurs principes qu'ils ne l'étaient en y pénctrant.

L'orateur fut présenté par M. D'Hont.

L'orateur fut présenté par M. D'Hont.

L'orateur fut présenté par M. D'Hont.

M. Particulair de la tradistrisé de causeria.

M. Particulair de la tradistrisé de la causeria.

M. Particulair de l'active de la causeria de la causeria

basant sur les données les plus abso-lues de la science. Il acquit ainsi la conviction que les corps inertes émettaient des ondes, pour-quoi les corps vivarts n'en èmettraient

quoi les corps vivats in contract de la cellule est sem-lus individus émettent donc des radia-tions, or l'étude de la cellule est sem-blable à celle de l'individu. Se colombophiles, pour obtenir de bons spécimens recherchent la lignée pure. La race de pigeons voyageur: est hybridé, l'espèce pure a disparu. Pour former de bons spécimens on ac-couple.

Pour former de bons spécimens on accouple.

Galton prétend que l'hérèdité est primordiale chez les individus. Mendel, par
contre, a prouvé que l pigeon frer
d'un champion peut être un étocquard».

Le pigeonniste qui accouple des oiseaux, opère sur des races perfectionnées. Mais entre les deux éléments,
rvis en présence, il y a disjonction, lutte de caractères.

La classe provient de la formule d'accouplement.

La classe provent a coupler deux pouplement. Pour le bien, il faut accoupler deux formules semblables en potentiel. Et est la, que la baguett du sourcier seut intervenir pour décruvrir ces deux formules identiques.

neut intervenir pour décruvrir ces deux formules identiques.

Le conférencier sagement, fit remarquer, que la classe chez un pigeon, L'était pas l'élément primordial. La forme joue un rôle plus important encore. Les forme est tributaire du mitieu, du climat, de l'antrainement. Ce dernier point étant fort important. Pour maintenir en forme le sujet, il faut lui faire acquerir le style, prendre toutes les précautions, pour qu'il conserve un équilibre parfait.

La digestion, joue son rôle, il est nécessaire d'alimenier les oiseaux en vitamines.

La digestion, joue son tone, a envicessaire d'alimenier les oiseaux en vitamines.
L'innervation ou tension nerveuse intervient et permet quelquefois à des pigrons sans valeur d'obtenir un magnifique résultat, qui n'a d'alileurs aucun lendemain, d'où pratioue du doping.
L'orientation paraît assez curieuse expliouee par la radiesthésie, le pigeon regamerait son colombies parce que les matières organiques qu'il a laissées c'mettralent des ondes, qui raméneraient le volatile vers elle. C'est d'alileurs l'orelie volatile vers elle. C'est d'alileurs l'orelie volute une double nécessité de ne jamais profiter du départ d'un pigeon pour net-toyer son nid, et de veiller aux orellies du volatile.
L'hygiène

rie d'expériences. M. Arthur Desmarchelier, colombo-phile réputé lui avant présenté quatre pigeons, il put, à l'aide d' sa baguette, les classer selon leur valeur. AU CERCLE HORTIOOLE

L'Assemblée générale a e ulieu dimanche soir, sous la présidence de M. G. Deicourt président, assisté de MM. Masqueller et Cavro. La vaste saile de la Taverne Liégosies était comble. En cette première réuniou de l'année le Des constants que l'année le propostata que l'année écutée à été des plus prospère pour la Société qui grandit toujours en nombre ; en présence des nombreux amaieurs qui viennen encore à ce jour, grossir les range. Il laut présagar que l'année toujour de cette séances des les des rosters anies et grimants de toutes varietés, de aibres fruitter de toutes sepèces lurent emples par des nombreux gagnats et le tournisseur, M. Helnri Masquelle pépineurs à Lys-lex-Lannoy, internancement fétielle,

UNE FÊTE ENFANTINE A L'UNION DES MUTILÉS

A L'UNION DES MUTILES

La salle du Foyer des Mutillés s'étant avérée trop petite pour l'organisation de la matinée enfantine annuelle. coincidant avec l'arbre de Noël de l'Union des mutilés et réformés, l'actif comité de ce groupement a chois la vaste salle des fêtes de la rue de l'Hospice, pour recevoir les enfants des membres et distribuer leurs étrennes.

Cinq centa enfants des membres et distribuer leurs étrennes.

Cinq centa enfants des mutilés étaient hier réunis avec leurs parents pour assa sister à une séance récréative mise sur pied à leur intention et recevoir les enfantsdess accordés d'une façon prodigue, grace à la munificence du comité.

La section lyrique de l'Amicale des Artis et le Cercle symphonique des mutilés dirigé par M. Harinckouke, ont prêté leur concours à cette matinée qui s'aut réussit à souhait.

Petits et grands s'amusèrent à l'envie, intéressés par l'excellent spectacle qui était présenté Mile Gilberte, petite dans seuse étoile, se fit apprécier dans des danses orientales. Riri, comique grime d'estait présenté Mile Gilberte, petite dans seuse étoile, se fit apprécier dans des danses orientales. Riri, comique grime cure des cases de cases militaires, imitèrent des scènes de cases militaires, imitèrent des scènes de cases militaires, imitèrent des scènes de le case militaires, imitèrent des scènes de le le continue des militaires, imitèr

CHUTE OU AGRESSION ?

CHUIL OU AGRESSION?

Hier, au cours de la soirée, des passants aperçurent à l'angle des rues St-Jean et du Moulin, un vieillard qui geignalent. Ils firent avertir le docteur Lexieffre qui prodigua ses soins au vieillard qu'on sut être M. Henri Delehaye, 63 ans, demeurant 59, rue du Moulin. Le praticlen qui releva des plaies contuses sur le crâne fit admettre le blessé à l'hôpital de la Fraternite.

Une enquête est ouverte en vue de savoir si le vieillard s'est blesse accidentellement ou s'il a cté assailií.

CYCLES"LE NORD

18, Rue de l'Épeuls, ROUBAIX VERITABLE BAISSE AVEC GARANTII par REMBOURSEMENT sur les ACHATS FAITS PENDANT L'ANNEE 1932

BICYCLETTES SPECIALES «LE NORD Enveloppes ter cheix, la piéce.. Chambre à air le choix......

Grand assortiment d'accessoires des prix défiant toute cenourrence A SAISIR une volture d'enfant 400 fr.

LE TRAFIC DE LA GRANDE VITESSE

Comme la Petile Vitesse, la Grando Vites-e a connu, en décembre, une periode calme e desembre, une periode calme 1990, a la comparativement au mois de decembre de 1990, a la comparative de la comparative de la con-ceptada de la comparativa de la comparativa de la con-tre de la comparativa del comparativa de la comparativa del com

crise; il uois dernice; l'avons aux chiffres; voyageurs avec un produit de 533.993 fr. en decunitre de 1900; le nois dernier, on a relevé 27.053 voyageurs avec un produit de 475.167 fr. Les expeditions messageurs out descendues de 1900; le nois dernier, on a relevé 27.053 voyageurs avec un produit de 475.167 fr. Les Expeditions messageurs out descendues de 1900; de 1900; dernier, on a descendues de 1900; de 1900;

COURS DE LA VIANDE EN CHEVILLE Semaine du 4 au 9 Janvier. - Bœuis,

Sociétés et Comités

SPORT OUVRIER ROUBAISIEN. — Résults du Cross des As qui s'est dispuié a nue sportif hier après midt, ters ex requi

ETAT CIVIL volsier. — Fernand Grembowlcz, regusucourt, 10. Alfrede Strenklin. — Albertine Lefebrre inentier. — Georges Dubois, rue Court Leclercq. 1. — Philippe Besty-Bossut. 2. — Philippe du du Gd-Ohemin, 53, ne Bd de C.

TRIDOTS de LAYETTE, CADEAUX FILATURES de la REDOUTE, ROUBAIX Décès. — Marie Thomas, 76 ans, rue des Récollets, cour Georges, 18. — Victor Ducas-teile. 20 ans, rue d'Oran, 140.

Pempes Funèbres Génies, 49, r. Sébastopol Rx. Organ. cemplète de Cenvels. T. 306

WASQUEHAL

Renouvellement des eartes d'identité d'étranger. Il est porté à la connisance des sujets étrangers en possession d'une carte d'identité valable pour les années 1930 et 1931, que le renouvellement de cette carte est coligatoire dans le premier trimestre, c'est-à-dire jusqual 31 mars. Se munir de la carte quatre photos.

Ceurs de solfège, — Ces cours absolument gratuits ont lieu tous les mardis à 19 heures au siège de la Fanfare, 17, rue Jean-Macé, et le jeudi à la même heure, au siège de l'Harmonie « La Jeune France » rue Pasteur, 8, où les parents peuvent présenter les nouveaux é dèves aux professeurs chargés de ces noours.

ocurs.

A l'Espérance, — En vue du troisième et dernier concours d'niver de la Fédération de Roubsix Tourcoing-Lannoy, le l'emperance prie res gymnates d'être assidus aux répétitions qui barront leu mercredi et véndredi, à 19 h. à la Mairie.

La Mairie. — A Sainshin-Genérative d'étre assidus aux répétitions qui barront leu mercredi et véndredi, à 19 h. à la Mairie.

Etat Givil. — Naisauce: Hélèpe Rahoures, pour les pupilles, et à 20 heures, thouit, cour Neu Becelaère.

Dernière Heure

ON ESPÈRE SAUVER les ouvriers bloqués dans la mine de Beuthen

Les quatorze minaurs dont on était sans nouvelles depris l'ébeulement de lundi dernier dans la mine Karstenzentrum, à Beuthen, et que l'on considérait comme irrémédiablement perdus, ne le sont pas. Les groupes de sauvetage travalilant au débialement de la galerie effendrée avaient réussi hier après-midi à entrer en communications avec ceux que l'en eroyait perdus. Les sauveteurs rédoublant d'efferts sont parvenus à dégager le premier rescapé.

Tremfer resoapé. Une autre dépêche annence que jus-ua hier seir, sept de ces mineurs ent

Le Dimanche Politique

M. CAMILLE CHAUTEMPS
A PERIGUEUX
Sous les auspices de la Ligue de la
tépublique et du Parti radical-socialiste,
in banquet démocratique a été organise
Périgueux, sous la présidence de M.
amille Chautemps, ancien président du
tonseil.

a Perigueux, sous la presidence de M. Camille Chautemps, ancien président du Conseil.

Après avoir saiué la mémoire d'André Maginoi, M. Camille Chautemps a analysé les origines et le développement de la Ce serait, a-t-il déclaré, une illusion dangereuse de croire que l'on peut attendre du lemps et du hasard le retour de la prosperité et que le régime actuel se sauvera asns de lourds sacrifices et de profondes réforn es.

» Quant aux importantes négociations internationales qui vont s'ouvrir cans; quelques jours, les hommes qui y représenterort la France devront par une attitude positive, traduire, avec le souci primordial de la sécurité française, la volonté unanime de paix qui anime notre grand et généreux pays ».

M. Georges Bonnef et, Yvon Delbos, ancien ministre, ont ensuite demandé, en raison de la gravité des circonstances, qu'il soit rait appel le plus rapidement possible aux électeurs.

M. RENE BESNARD A TOURS

M. RENÉ BESNARD A TOURS

M. RENE BESNARD A TOURS
La Fédération radicale et radicalesocialiste d'Indre-et-Loire, a réélu président pour la cinquième fois, par acclamations et à l'unanimité, M. René Besnard, senaiteur.
Dans le discours que celui-ci a prononce ensuite, il a déclare que si les paroles prétées au chanceller Bruning étaient exactes, cest la France républicaine qui protesterait tout entière contre la violation des traités et des conventions solenneilement, établis.

pour les adultes. Les nouvelles adhé

FLERS

Stalistique de la consultation de nour-rissons. — La statistique de la consulta-tion des nourrissons établie pour l'an-née 1931 a donné les résultats suivants ; nombre d'enfants inscrits, 164; nombre total des pesées, 1,469; ¿total des primes distribuées, 7,345 fr. ; nombre de séan-ces; 48.

FLERS-BREUCQ

lutuelle du Breucq. — il est rappele

ASCO

rement de la pegulation en 1921. de l'année qui vient de s'écouler, l'Elai civil a energistré : 64 na 4 récounaissance cointre 37 de criptions de déces. Il eut en ou rer 45 puillications de mariage es et 3 transcriptions de jingem

ont des étrangers. — il a été r ler janvier, 200 étrangers doi parmi lesquels 59 hommes do ; 22 hommes de plus de 50 ans t 30 eniants, et 6 Polonals, doi

WILLEMS

CYSOING Tournée de M. le Percepteur pendant le mela de janvier. - M. le Percepteur se tiendra à la disposition du publio les jours suivants, pendant ie mois de janvier 1982, dan sles différentes commune dépendant du bureau de Cysoling. Les mardia et tous les Tournée de M. le Perce

A Cysoing, les mardis et tous les Jours libres. — A Bourghelles, le jeudi di 21 janvier. de neuf heures à onze heures. — A Bouvines, le jeudi 25 janvier, de quinze heures à dix-sept heures. — A Camphin-en-Pevèle, le mercredi 13 janvier, de neuf heures à midi. — A Péronne-en-Melantols, le jeu 25 janvier, de neuf heures à onze heures. — A Sainghin-en-Melantols, le lundi 25 janvier de neu heures à midi. — A Wannehaln, le mercredi 13 janvier, de quinze lieures .

Consultation de nourrissent dans la

midi. — A Wannehain, le mercredi 13 lanvier, à quinze lieures.

Consultations de nourrissens dane la région de Cyseing. — Les prochaines séances de la consultation des nourrissons suront lieu les jours sulvants, dans la région de Cysoing:

A Cysoing, le jeudi 14 janvier, à 16 b., à le Mairie, rue Saint Evrard. — A Bourgheiles, le jeudi 14 janvier, à 16 b., à la Mairie. — A Genech, le mercredi 13 janvier, à 11 h., dans la saile da l'er de garçons. — A Templeuve, là metcredi 13 lanvier, à 15 h., à la Mairie. — A Sainghia-en, Melantois, le vendredi 22 janvier, à 15 h., à la Mairie.

La la Mairie.

Esta Civil. — Nalsauce: Hélèpe Ra-